



Diese 0m-Anlage kann von jedermann gesteuert werden.



Eine typische Rangierkomposition auf der Anlage nach Bündner Vorbild.

Von Thomas Schmid (Text/Fotos)

Am letzten Septemberwochenende fand endlich wieder die internationale Modellbahnausstellung On Traxs im nationalen Eisenbahnmuseum im holländischen Utrecht statt. 2020 musste sie noch am Vorabend der Eröffnung kurzfristig abgesagt werden, 2021 wurde sie überhaupt gestrichen.

Die Ausstellung war wieder perfekt organisiert. Nachdem das Museum die Organisation und Auswahl der Anlagen zunächst selbst in die Hand genommen hatte, wurde später wieder auf die bewährte Zusammenarbeit mit den Mitgliedern von Mitropa gesetzt. An der diesjährigen Ausgabe konnte das zahlreich erschienene Publikum daher erneut über 20 hochkarätige Anlagen und Dioramen bestaunen. Auf den nächsten Seiten sehen Sie eine Auswahl. Das Ambiente der Ausstellung inmitten der grossen Vorbildfahrzeuge schafft dabei eine ganz spezielle Stimmung. Das Museum an sich ist übrigens auch für jeden Eisenbahnhistorisierten eine Reise wert. Und auch Kinder kommen bei den vielen Attraktionen nicht zu kurz.

Offenbar hat sich in den letzten beiden Pandemiejahren einiges an modellbauerischem Tun angehäuft. So konnte in Utrecht eine sehr grosse Palette an wirklich sehenswerten Kunststücken bewundert werden. Es schien auch, dass sowohl die Besucher als auch die Aussteller und Ausstellerinnen ausgehungert nach einem solch grossen Event waren. Neben den Modellbahnen waren auch zahlreiche Händler anwesend.



Eine DR-Komposition in H0e überquert die im Vorbild über 36 m hohe, mittlerweile abgerissene Greifenbachtalbrücke.